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Ata da 37ª Reunião Ordinária da Comissão Assessora de Educação Farmacêutica (CAEF-1 
RJ) do CRF-RJ, realizada em 16 de março de 2022, por videoconferência pela ferramenta 2 

Google Meet. 3 
 4 
Presentes: Os membros da CAEF-RJ Profs. Jose Quintão Velloso – presidente, Ana Paula de 5 
Almeida Queiroz, Carlos Eduardo Faria Ferreira, Ellen Zimmermann Fattori, João dos Santos 6 
Gonçalves, Lasaro Linhares Stephanelli, Luciana Maria Ramires Esper, Luciane Barreiro Lopez 7 
Vasques, Marcus Vinicius Gomes de Oliveira, Maria Eline Matheus, Mirian Ribeiro Leite Moura, 8 
Pedro Henrique Cordeiro Ferreira, Renata Macedo dos Reis Januario da Silva, Rodrigo Tonioni 9 
Vieira, Romulo Jose Soares Bezerra, Talita Barbosa Gomes, Valter Luiz da C. Gonçalves, Vanessa 10 
Índio do Brasil da Costa e a colaboradora Elizabeth Gonzaga, cujas confirmações de presença se 11 
dão por meio da gravação da videoconferência. 12 
 13 
Justificaram ausência os membros: Profs. Alex Sandro Rodrigues Baiense, Aluizio Antonio de Santa 14 
Helena, Angelica Pinto da Silva, Ervylene Trevenzoli de Sousa, Fabiana Sousa Pugliese, Nylza 15 
Maria Tavares Gonçalves, Sebastian Rinaldi Neto, Tereza Cristina de Andrade Leitão Aguiar. 16 
 17 
Abertos os trabalhos às 18h00, por videoconferência por meio da ferramenta Google Meet, o Prof. 18 
José Quintão Velloso, presidindo a reunião, cumprimenta a todos e passa à pauta onde são 19 
abordados os seguintes assuntos: 20 
 21 
1. Aprovação de Atas: 22 

 23 
• Ata da 36ª Reunião Ordinária realizada em 15/12/2021: a Ata é lida e aprovada por 24 

unanimidade pelos profs. Ana Paula de Almeida Queiroz, Ellen Zimmermann Fattori, Luciane 25 
Barreiro Lopez Vasques, Maria Eline Matheus, Mirian Ribeiro Leite Moura e Valter Luiz da 26 
C. Gonçalves, que compareceram na reunião de 15/12/2021. Os demais se abstiveram pois 27 
não estavam presentes na citada reunião. 28 
 29 

• Pauta da 37ª Reunião Ordinária dia 16/03/2022: aprovada por unanimidade dos presentes. 30 
 31 
 32 
2. Distribuição de requerimentos/processos aos membros da CAEF-RJ, para relato e 33 

parecer: 34 
É decidido consultar os membros da CAEF-RJ sobre as respetivas áreas de formação, para a 35 
distribuição de requerimentos/processos para relato e parecer (por exemplo de averbação de 36 
especialização, mestrados, doutorados). As 10 grandes áreas consideradas (I-Alimentos, II-37 
Análises Clínico-Laboratoriais, III-Educação, IV-Farmácia, V-Farmácia Hospitalar e Clínica, VI-38 
Farmácia Industrial, VII-Gestão, VIII-Práticas Integrativas e Complementares, IX-Saúde Pública, 39 
X-Toxicologia) são as linhas de atuação previstas na Resolução CFF 572/2013. 40 
 41 
Profª Ana Paula sugere, como prática para melhoria, de modo a facilitar a 1ª triagem de 42 
distribuição para relator, que no próprio formulário de requerimento de averbação de 43 
mestrado/doutorado, que o farmacêutico já indique algum parâmetro, por exemplo área de 44 
concentração. Prof. Rodrigo Tonioni pensa que isso ajudaria bastante. Prof. Quintão sugere que 45 
um modelo de formulário seja confeccionado pela CAEF-RJ e enviado para a Secretaria do 46 
CRF-RJ visando que seja implantado. 47 
É decidido enviar o "formulário 2" (modelo de requerimento atualmente usado) para o Prof. 48 
Quintão, para que submeta à CAEF-RJ e sugiram melhorias. 49 

 50 
 51 
3. Deliberação: 52 

 53 
3.1) Manifestação de posição da CAEF-RJ: contrária a criação do curso de graduação em 54 
Engenharia Farmacêutica proposto pelo Instituto de Química da Universidade Federal de Goiás. 55 
O texto do manifesto aprovado pela CAEF-RJ foi enviado à presidência do CRF-RJ (e-mail em 56 
11/3/2022). 57 
 58 
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3.2) Calendário 2022 das reuniões ordinárias da CAEF-RJ. 59 
É decidido que as reuniões serão virtuais, mensais, sempre na segunda semana de cada mês 60 
e revezando o dia da semana (de segunda a quinta-feira). Com início às 19h. 61 
Prof. Quintão irá elaborar o calendário. 62 
 63 
 64 

4. Boas vindas do presidente do CRF-RJ à CAEF-RJ: 65 
Dr. Camilo Antonio Alves de Carvalho - presidente do CRF-RJ, ingressa na reunião, dá boas 66 
vindas a todos e assegura que o Conselho está a disposição para avançar com a classe, que 67 
independentemente de política o Conselho está de portas abertas para todos que queiram 68 
somar, avançar com a profissão. Coloca-se à disposição de todos os membros da CAEF-RJ, 69 
parabeniza a todos e que, se Deus quiser, vamos juntos avançar por uma classe melhor, por 70 
uma valorização, que a CAEF-RJ conte com o Conselho. 71 
Prof. Quintão agradece a presença de Dr. Camilo e o apoio, desejando sucesso na gestão do 72 
CRF-RJ e que conte com a CAEF-RJ. Dr. Camilo se despede e retira-se da reunião. 73 
 74 
 75 

5. Informes: 76 
 77 
5.1) Curso de extensão a distância da USP 2022 – Farmacologia Clínica: Uso Racional de 78 
Medicamentos. 79 
Prof. Quintão informa que a manifestação de apoio da CAEF-RJ a divulgação do curso pelo 80 
CRF-RJ foi encaminhada (e-mail) à Diretoria do CRF-RJ em 24/02/2022, e o curso está 81 
divulgado no site do CRF-RJ  https://crf-rj.org.br/noticias/eventos/4630-icb-usp-promove-curso-82 
de-farmacologia-clinica-uso-racional-de-medicamentos.html 83 
 84 
5.2) Acórdão nº 70.905 de 25/2/2022, do Conselho Federal de Farmácia (publicado no DOU 85 
de 09/03/2022, Seção 1, pág. 126) 86 
Credencia o Curso livre de formação complementar Habilitação em Ozonioterapia Básico ao 87 
Avançado, sem caráter acadêmico, do Programa Edufar/ CRF-RJ. 88 
 89 
 90 

6. Palavra aos Membros da CAEF-RJ: 91 
Profs. Mirian Moura, Ana Paula Queiroz, Valter Gonçalves, Luciana Esper, Pedro Ferreira, Eline 92 
Matheus dão as boas vindas aos novos membros da CAEF-RJ, desejam bons trabalhos a todos, 93 
que somem forças. Profª. Eline também agradece pelo trabalho incansável dos que não mais 94 
integram a CAEF-RJ, e que contribuíram tanto ao longo dos dois anos. Profª Renata Macedo, 95 
concordando com a Profª Eline, manifesta que sem dúvida a CAEF-RJ nos últimos dois anos 96 
contou com ótimos profissionais, e que espera também poder contribuir. 97 
Prof. Quintão faz agradecimento de público ao Prof. Valter Gonçalves pela organização que 98 
implantou na CAEF-RJ, observado nas atas das reuniões passadas, que leu no site do CRF-99 
RJ, e que se mantiver mesmo padrão de organização estará satisfeito. E buscar evoluir, ganhar 100 
mais espaço pois a CAEF-RJ conta com um grupo de profissionais com know how que podem 101 
fazer a diferença na profissão farmacêutica. Que conta com grupo de profissionais de várias 102 
áreas e com visões muito interessantes da profissão em termos de gestão, de crescimento, da 103 
educação, conta também com dois ex-conselheiros federais - Prof. Alex Sandro Rodrigues 104 
Baiense e Profª Ana Paula de Almeida Queiroz, que acompanharam de perto o processo de 105 
evolução da profissão. A CAEF-RJ, seguindo esboço que já vinha sendo traçado nos últimos 106 
anos, pode contribuir muito para evoluirmos na construção da profissão farmacêutica.  107 
Prof. Quintão agradece a todos que já integravam a CAEF-RJ e que solicitará ao presidente do 108 
CRF-RJ que estenda seu agradecimento aos que já não integram a Comissão (Profs. Carla 109 
Patrícia de Morais e Coura, Ralph Santos Oliveira, Andreia Bartachini Gomes, Melissa Manna 110 
Marques, Selma Rodrigues de Castilho, Ethel Celene Narvaez Valdez, Fernanda Bossemeyer 111 
Centurião) pelo trabalho realizado. Embora seja um trabalho não remunerado, faz parte do 112 
contexto de vida feito a anos atrás no juramento profissional farmacêutico. 113 
Profª Ana Paula Queiroz lembra sobre envio de carta de agradecimento a quem saiu. A 114 
colaboradora Elizabeth Gonzaga informa que em fevereiro/2022 foi emitida e enviada (e-mail) a 115 
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todos da CAEF-RJ 2020/2021, declaração da participação como membro. Que não seguiu com 116 
carta de agradecimento. 117 
Prof. Quintão entende ser importante carta reconhecendo e agradecendo pelo trabalho 118 
realizado. 119 
 120 
 121 

7. Encerramento: A próxima reunião ordinária (38ª) será em abril, em dia a ser informado 122 
posteriormente (quinta-feira), 19h, por videoconferência pela ferramenta do Google Meet  123 
 124 

 125 
Nada mais havendo a tratar e ninguém mais desejando fazer o uso da palavra, a reunião foi 126 
encerrada as 19h35 e digitada a presente ata que depois de lida e aprovada será assinada pelos 127 
presentes na reunião. 128 
 129 

Jose Quintão Velloso –presidente CAEF-RJ -  130 

Alex Sandro Rodrigues Baiense – justificou ausência 131 

Aluizio Antonio de Santa Helena - justificou ausência 132 

Ana Paula de Almeida Queiroz –  133 

Angelica Pinto da Silva - justificou ausência 134 

Carlos Eduardo Faria Ferreira –  135 

Ellen Zimmermann Fattori –  136 

Ervylene Trevenzoli de Sousa – justificou ausência 137 

Fabiana Sousa Pugliese - justificou ausência 138 

João dos Santos Gonçalves –  139 

Lasaro Linhares Stephanelli –  140 

Luciana Maria Ramires Esper -  141 

Luciane Barreiro Lopez Vasques –  142 

Marcus Vinicius Gomes de Oliveira -  143 

Maria Eline Matheus -  144 

Mirian Ribeiro Leite Moura –  145 

Nylza Maria Tavares Gonçalves - justificou ausência 146 

Pedro Henrique Cordeiro Ferreira –  147 

Renata Macedo dos Reis Januario da Silva -  148 

Roberto Pereira Neto - ausente 149 

Rodrigo Tonioni Vieira –  150 

Romulo Jose Soares Bezerra –  151 

Sebastian Rinaldi Neto – justificou ausência 152 

Talita Barbosa Gomes -  153 

Tereza Cristina de Andrade Leitão Aguiar – justificou ausência 154 

Valter Luiz da Conceição Gonçalves -  155 

Vanessa Índio do Brasil da Costa -  156 

 157 
 158 
 159 

Digitada por Elizabeth Gonzaga – farmacêutica – SCT /CRF-RJ, que secretariou a reunião 160 


